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La senyora Salvador Rubert:

(Inoïble, la diputada intervé sense micròfon)  . . .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

¿Para qué quiere la palabra?

La senyora Salvador Rubert:

Per al·lusions directes (inoïble, la diputada intervé sense 
micròfon)  . . .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

No ha habido ningún juicio de valor sobre su persona y, por lo 
tanto, no hay alusiones. (Veus) No ha habido ningún juicio de 
valor sobre su persona .

Pasamos a la pregunta número 231, formulada por el 
diputado Salva Aguilella, a la consellera de Innovación, 
Industria, Comercio y Turismo, sobre el apoyo del Ivace al 
tejido empresarial .

Guarden silencio, por favor .

Tiene la palabra el señor Aguilella . Comience, cuando usted 
quiera . (Veus)

¿Pueden guardar silencio, por favor? (Veus) Por favor, ya 
está bien.

El senyor Aguilella Ramos:

Honorable senyora consellera .

Ens enfrontem a una realitat innegable que va caracterit-
zar la manera de fer les coses de l’anterior Consell del Partit 
Socialista i Compromís: ineficàcia i duplicitats innecessàries, 
que ens van portar a una pèrdua d’oportunitats per a totes 
les persones que vivim a la Comunitat Valenciana .

Durant anys vam llegir notícies, vam vore notícies com 
aquesta de El Mundo, ací està el consell de direcció de l’AVI, 
reunit, en què textualment, i parlant de l’avantprojecte 
de pressupostos de 2020, dia que: «La adscripción de la 
Agencia Valenciana de la Innovación a la nueva Conselleria 
de Innovación, del Partido Socialista, ha supuesto un nuevo 
choque entre la Agencia y en el Instituto Valenciano de 
Competitividad Empresarial, el Ivace, dependiente, eso sí, 
de la Conselleria de Economía Sostenible, de Compromís 
–textualmente–, una guerra por bien que no ostenta las 
competencias en innovación . El Ivace evitó la adscripción 
automática de su personal a la AVI. Sigue habiendo discre-
pancias entre ambos organismos en torno a qué funciones 
debe asumir cada uno .»

Va ser una realitat innegable que els embolics i sobre-
tot l’augment del càrrecs polítics del Partit Socialista i 
Compromís van perjudicar a tots els valencians . Un exem-
ple d’això són les xifres que vosté recordava en esta tribuna 
fa unes setmanes. L’any 2022 vam tindre la segona pitjor 
dada en dissolució d’empreses, resultat d’eixa deplorable de 
gestió marcada per la inestabilitat, disputes entre membres 
del Partit Socialista i Compromís, altes dosi de burocràcia, 
impostos elevats, deixant-nos en el dubtós honor de ser la 
segona comunitat autònoma amb una major pressió fiscal i la 
primera en deute per habitant.

Tenim en la pròpia administració o tenien, el Partit Socialista i 
Compromís, un còctel tòxic i nociu contra els sectors produc-
tius, els emprenedors, contra les pimes i les empreses. Recordem 
que amb ells en les competències del nou Ivace apareixien 
abans fins a tres conselleries: Innovació i Economia Sostenible, 
i en Presidència que en la Secretaria Autonòmica de Turisme . 
Generaven elements negatius amb uns procediments adminis-
tratius molt lents, amb moltes finestretes i moltes traves, eren 
experts en crear estructures burocratitzades i totalment inefica-
ces. I dins d’eixa manera de malgastar i posar traves a la creació 
de megaestructures administratives es trobava part del sector 
públic que vosté ara té l’honor de gestionar. D’una banda estava 
a l’Ivace i, per l’altre costat, l’AVI, que, a part estar enfrontades en 
diferents signes polítics i estar enfrontades entre si, bona part de 
les seues competències se solapaven .

És en este sentit en el qual m’agradaria, consellera, conéixer 
la situació en la qual es trobava l’Ivace i l’AVI després de la 
ineficàcia d’este anterior Consell del PSOE i Compromís.

I també m’agradaria que explicara què va suposar la crea-
ció de l’AVI com a eixa entitat de suport en les polítiques d’in-
novació, intentant a la vegada eliminar l’Ivace. Els valenci-
ans volem saber com es gestionaven les principals entitats de 
suport als nostres agents econòmics i ecosistema innovador .

Ara hui celebrem que eixes primeres mesures adoptades pel 
Consell de Carlos Mazón, reduint alts càrrecs i assessors, 
simplificant i reduint la burocràcia i que ha posat fi al govern 
més car de la història de la Comunitat Valenciana. Mesures 
com: la reducció de la despesa política; reducció del nombre 
de conselleries, de 10 a 12; dels alts càrrecs, reducció en 
un 25 %; reducció en un 50 % dels assessors; una audito-
ria del sector públic amb la finalitat de detectar eixa despesa 
descontrolada i per posar fi al malbaratament i descon-
trol, duplicitats, retribucions a directius i gent col·locada a 
dit al marge de la llei i pagaments a terceres persones sense 
control ni autorització. Mesures com eliminar entitats públi-
ques, reduint-les i integrant-les, optimitzant l’administració i 
fent-la més àgil per aquelles persones que innoven i paguen 
impostos, posant-ho fàcil a totes les persones i empreses, a 
la simplificació administrativa a tots els nivells, a través del 
pla Simplifica actuaran com a focus per atraure empreses i 
conservar el teixit productiu existent.

Consellera, abans de tot el que he explicat, en estos moments 
en la seua mà ja està l’Ivace+I, que s’ha construït posant per 
davant les necessitats de la gent per a ser més àgil i més 
eficaç. Considerem que és un pas important per aconseguir 
eixa eficiència en l’administració.

No obstant això, i veient tot el que li he explicat, m’agra-
daria que es concretara un poc més, i per això li pregunte: 
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com ajudarà el nou Institut Valencià de Competitivitat 
Empresarial i Innovació, l’Ivace+i, al teixit productiu de la 
Comunitat Valenciana?

Moltes gràcies, consellera . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señor Aguilella .

Para contestar la pregunta, tiene la palabra la consellera de 
Innovación, Industria, Comercio y Turismo por tiempo de 
cinco minutos .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Muchísimas gracias, vicepresidente.

Señor Aguilella .

Señores diputados .

Le agradezco la oportunidad de su pregunta, señor Aguilella, 
sobre todo de cómo va a ayudar el nuevo Ivace+I al tejido 
productivo de la Comunidad Valenciana. Esta ayuda se resume 
en cuatro palabras claves, que va a ser: seguridad, agilidad, efica-
cia y certidumbre al tejido empresarial de nuestra comunidad.

Pero, antes de desgranar precisamente cómo vamos a mate-
rializar esas cuatro palabras, me gustaría hacer incluso un 
poquito de historia, de la que usted ya ha hecho también en 
su intervención .

Mire, cuando nosotros llegamos al Ivace nos encontramos 
con una gestión que llamaban de mestizaje, que no era más 
que una falta absoluta de coordinación y de acción conjunta 
entre las facciones de Compromís y del PSPV del gobierno 
anterior . Eso supuso, desde luego, por ejemplo, discrepancias 
tan evidentes como que se sacaran convocatorias de ayudas 
de Ivace, por un lado, y de la Dirección General de Industria 
y Energía, por otro, que se solapaban en cuanto a beneficia-
rios, objetivos, costes, haciendo que dos entidades públicas 
compitieran precisamente en el mismo sentido, en lugar de 
actuar de una manera conjunta .

Y en el apartado de innovación nos encontramos cuando 
llegamos en que había tres organismos que se arrogaban 
estas competencias, teníamos, por un lado, una conselleria, 
una completa Conselleria de Innovación, teníamos además 
un área de innovación dentro del Ivace, que también tenía 
competencias en materia de innovación, y, por último, 
nos encontramos con la AVI, con la Agencia Valenciana de 
Innovación, que dependía de Presidencia, un tercer orga-
nismo que también se arrogaba competencias de inno-
vación. Esto desde luego no era más que una guerra de 
egos y de esas competencias que hizo que las empresas de 
la Comunidad Valenciana no supieran dónde tenían que 
acudir precisamente para tramitar todos sus proyectos 
de I+D+I, sus inversiones innovadoras y su inversión en 
tecnologías .

Tuvimos claro desde el minuto uno de llegar a la conselle·
ria que teníamos que acabar con esto, y de ahí nace preci-
samente el Ivace+I, abre esta nueva etapa que desde 
luego apuesta por la racionalización, la centralización de 
los procesos y los recursos. Como consecuencia, además, 
tenemos una mejora muy importante en la inteligen-
cia operacional precisamente para favorecer la competi-
tividad empresarial. Ha supuesto este Ivace+I implantar 
una ventanilla única, un único lugar donde las empre-
sas pueden ir precisamente a solicitar el apoyo, la infor-
mación, la transparencia, integrando además a todas las 
organizaciones empresariales de la Comunidad Valenciana 
dentro de esa ventanilla única .

Hacia el interior se reestructuran todas las entidades, todo 
este cúmulo de entidades, haciéndolas depender de la 
conselleria y de sus dos secretarías autonómicas . El depar-
tamento de innovación…, eliminamos, por supuesto, la 
Dirección General de Ivace, que era otro escalón interme-
dio que existía entre las direcciones generales y los conse·
llers, pues esta Dirección General de Ivace se elimina, y el 
Departamento de Innovación del nuevo Ivace+I depende 
directamente de la Dirección General de Innovación, bajo la 
coordinación de la Secretaría Autonómica de Innovación .

La parte de industria, energía, internacionalización y empren-
dimiento sigue exactamente la misma tendencia, dependen 
de la Dirección General de Industria, de la Dirección General 
de Energía y de la Dirección General de Internacionalización 
y Emprendimiento, en este caso bajo la coordinación de la 
Secretaría Autonómica de Industria, Comercio y Turismo .

En este apartado me gustaría hacer una mención precisa-
mente a mi director general de Industria, a Manuel Rozalen, 
que hace unos días tuvo un accidente de tráfico. Está de baja, 
su situación no corre peligro, su vida no corre peligro, pero 
tiene una situación muy complicada, y yo quiero agradecerle, 
(aplaudiments) quiero agradecerle además que desde esa situa-
ción tan delicada no se ha dejado de preocupar precisamente 
por la viabilidad de todo el trabajo que estaba desarrollando .

Los beneficios de esta nueva reestructuración desde luego 
que son evidentes: 1, adelgazamiento de la administra-
ción, nos ahorramos más de dos millones de euros al año 
en cargos, en sueldos absolutamente superfluos; 2, simpli-
ficación administrativa, evitamos duplicidades de progra-
mas y evitamos el número de pasos que tienen que acudir las 
empresas para sus ayudas de 11 a 9; i 3, desde luego hemos 
dotado de una celeridad, rapidez y eficacia a todos los proce-
dimientos de Ivace+I, ya se ha demostrado en los primeros 
meses del año, han salido la mayor parte de las convocato-
rias de ayudas, cuando en años anteriores era mes de agosto, 
septiembre y octubre cuando se convocaban. Hemos logrado 
adelantar todos estos procedimientos .

Todavía nos quedan muchísimas cosas por hacer, pero este 
es un gobierno que piensa en todos los ciudadanos, en todas 
las empresas y en todos los sectores, desde luego, sin ningún 
tipo de sectarismo, ni demonización, ni dobleces ni duplicida-
des, solamente con eficacia y solvencia. Esos son los criterios 
del nuevo Ivace+I.

Muchísimas gracias. (Aplaudiments)
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El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, consellera .

Pasamos a la pregunta número 311, formulada por la dipu-
tada Nuria Pina, del Grupo Parlamentario Socialista, a 
la consellera Innovación, sobre actuaciones a desarrollar 
para evitar el cierre de empresas estratégicas . (Veus) Un 
momento . Un momento, un momento .

La senyora Pina Huertas:

Gràcies, senyor president .

Senyora consellera, Roca Tiles i Cítrics de Nules a la Plana 
Baixa, Marie Claire als Ports, ThyssenKrupp Galmed al 
Camp de Morvedre, Bimbo a la Marina Baixa . Estes són les 
principals empreses que des que governa el Consell del PP 
i Vox es troben en dificultats per a seguir o directament 
davant de tancaments .

Quina és la política general del Consell per a evitar el tanca-
ment de les empreses estratègiques?

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra la honorable consellera para contestar a la 
pregunta .

La senyora consellera d’Innovació, Indústria, Comerç i 
Turisme:

Gracias, señora Pina, por la pregunta que me formula .

Además, usted sabe, porque me ha acompañado precisa-
mente a visitar muchas de las empresas y muchas de las 
industrias de esta comunidad, y desde luego, por ejem-
plo, hace poco, hace unos minutos, hemos hecho una acción 
precisamente en visibilidad y mejora de uno de nuestros 
principales sectores productivos, como es el del juguete. Así 
que, desde luego, para nosotros la respuesta es muy clara . La 
mejor estrategia para posibilitar la recuperación es la crea-
ción de nuevas empresas .

Y, escúcheme bien, los mejores datos de la serie histórica en 
creación de empresas los estamos consiguiendo ahora. Los 
dos primeros meses del año 2024, el registro de sociedades 
creadas en la provincia de Castellón es un 22,7 % superior a 
este mismo periodo del año 2023, con 297 empresas creadas .

Esta situación es muy similar a la de la Comunidad 
Valenciana: 2.861 empresas creadas, un 14,7 % más que el 
año anterior. Repito: el mejor dato de la serie histórica de la 
Comunidad Valenciana .

Y si atendemos a las sociedades disueltas, aquellas que desa-
parecen, de las cuales usted ha nombrado algunas que 

todavía no han desaparecido, pero están en situaciones de 
dificultad, desde luego que este año también lo hemos empe-
zado bastante bien, un 11 % inferior al mismo periodo del año 
2023 en la provincia de Castellón y un 12,7 % inferior en la 
media de la Comunidad Valenciana .

Y es que esta es la realidad, porque por mucho que intente 
pintar un panorama catastrófico donde el cierre de empre-
sas pueda usted pensar o puede usted hacer creer que es 
la norma, es desde luego que la excepción. Y solemos decir 
esto, lo del dato mata el relato . (Se sent una veu que diu: «Es 
que me encanta») Desde luego que este Consell está absolu-
tamente concienciado para que los cierres o las dificultades 
de las empresas sean las mínimas posibles .

Y la mejor estrategia es la que llevamos a cabo, que es: la 
mejora del marco fiscal; la reducción de la burocracia y la 
puesta en marcha del plan Simplifica; la valoración de la 
actividad empresarial; el diálogo permanente, incluido el 
diálogo social; las ayudas al corazón del funcionamiento de 
las empresas; poner una alfombra roja a la inversión y, desde 
luego, no complicarles la vida a las empresas como hicieron 
ustedes . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, consellera .

Para continuar con su pregunta, la diputada Núria Pina tiene 
la palabra .

La senyora Pina Huertas:

Muy bien. Muchas gracias, señor presidente.

Señora Montes, estábamos comentando de la indus-
tria valenciana. Nosotros tenemos muy claro que la indus-
tria valenciana es un referente no solo a nivel nacional sino 
también a nivel internacional. Es un referente de saber hacer, 
de innovación, de saber adaptarse a las crisis y de poner en 
valor el territorio .

Les persones treballadores del sector, els empresaris, els 
clústers i les associacions empresarials tenen molt clar 
una cosa: mai s’ha recolzat tant a la indústria en este País 
Valencià com en el govern de Ximo Puig. (Aplaudiments) I això 
ho tenen molt clar.

Però, mire, m’alegra molt allò que ha dit vosté de «dato mata 
relato» . Anem al dato que mata relato: últim govern del PP en 
Fabra, pressupost per a política industrial, 71 milions d’euros; 
últim govern del Botànic en Ximo Puig, pressupost per a polí-
tica industrial, 227 milions d’euros; primer govern de Carlos 
Mazón, pressupost de política industrial, 212 milions d’euros. 
(Veus i aplaudiments) Nosaltres, nosaltres triplicàrem en huit 
anys el pressupost de política industrial i el primer que han 
fet vostés a l’aplegar ací és retallar la partida.

Som molt conscients des del PSPV que la innovació empre-
sarial és indispensable perquè l’economia valenciana avance. 
Les nostres empreses són un exemple clar de la innovació .


